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Una intensa serie di riunioni accompagna i lavori congressuali 
> i 

h. 

LE CORRENTI DC SI PRONUNCIANO 
sull'accordo predisposto dai 

Si tono dichiarati favorevoli morotei, Forze Nuove, dorotei e fanfaniani — Le riserve della 
« Base » sulla liita unica — Nuovi colloqui di Fanfani — I commenti al discorso di Galloni 

Gli organizzatori-registi del
le giornate congressuali della 
DC hail dovuto dar fondo, 
ieri mattina, a buona parte 
della riserva di Sinfonfe di 
Mozart che fanno da discreto 
e accattivante sottofondo del-
le attese e degli intervalli nel-
la grande ma semivuota sala 
dell'EUR. 

Gli e che, ieri, il congresso 
s'e svegliato molto tardi. A 
mandare a carte quarantotto 
tl programma d'avvio del di-
battito sulla relazione del se
gretario uscente Forlani (e a 
costringere quindi la regia a 
somministrare massicce dosi 
di musica ai pochi delegali 
puntuali) erano state le riu
nioni plenarie che tutte le cor-
renti avevano promosso nella 
nottata per valutare la rela
zione alia luce delle prospst-
tive emerse 24 ore prima dal-
la riunione « programmatica » 
svoltasi a Palazzo Giustiniani, 
sotto la presidenza di Fanfani. 

Gli orientamenti per il di-
battito (e noil solo per esso) 
sono stati precisati in quelle 
scdi con larga approssimazio-
ne, e spesso anche integrando 
le scelte strategiche con qual-
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che elemenlo tattico. Questo 
e accaduto ad esempio all'ho-
tel Parco dei Principi dove la 
riunione dei delegati e degli 
esponenti del gruppo Rumor-
Piccoli-Tavlani (Inlziatlva po-
polare) ha sancito la confluen-
za nella corrente dell'ex sin-
dacalista Coppo e dell'ex seel-
biano Elkan. 

Jn realta, almeno per quan
ta riguarda Coppo, non si trat-
tava solo di con/luenza ma di 

'molto di piu. In pratica e in 
questo modo, tn/atti. che il 
minislro del lavoro ha ripre-
so dopo anni quella tessera 
del partito senza la quale cor-
reva il rischio di non voter 

'entrare nel nuovo Consiglio 
nazionale. (L'altra sera, pcrb, 
quando lo schedurio elettront-
co degli iscritti alia DC avevu 
risposto ptcche a tutte le pres-
santi richieste di informazto-
ni sulla tessera di Coppo. una 
soluzione era stata trovuta 
«Si presentera — avrebbe 
proposto Fanfani — come in-
dipendente di destra»). 

Dalla riunione del gruppo 
Rumor-Piccoli e in ogni modu 
emerso un largo apprezzu-
mento per gli « elementi po

tt documento discusso a palazzo Giustiniani 

Reso noto il testo 
delTintesa & massima 

E* state: reso' noto ieri se
ra ufficialmente il testo com
plete - del documento pre-
parato dal presidente del Se-
nato Fanfani, con il contribu
te di Rumor, Moro e Colombo, 
e presentato alia riunione alia 
quale hanno partecipato mar-
tedl sera, a palazzo Giustinia
ni, i rappresentanti di tutte le 
correnti democristiane. Com'e 
noto, il documento dovrebbe 
fornire la base per la redazio-
ne della mozione conolusiva 
del Congresso della DC. e con-
sentire, nell'intenzione dei pro
ponent!, la formazlone di ana 
liste unitaria • per l'elezlone 
dei nuovi organismi dirigenti 
il partito. Esso si articola in 
una premessa e in quattro 
P La'^rlnfeisa V&$eVW<f di 
fissare alcuni punti di orien-
tamenterx per^hun'asibnB-.'orga-
nica ed unitaria della'DC». 
ed assicura a la partecipazio-
ne alia gestione del partito ed 
al governo » anche ai « gruppi 
che non convenissero nella li
sta comune o non accettasse-
ro la mozione correlativa». 
C:6 indicherebbe, secondo la 
interpretazione di alcuni os-
servatori politici. la volonta di 
offrire a tutte le correnti dc 
la possibility di dare o non 
dare il proprio assenso alle 
indicazioni del documento. al 
di fuori di preoccupazioni di 
carattere personale, e pertan-
to di impegnare piu scriamen-
te chi d i Tl proprio consenso 
alia loro attuazione. 

La prima parte richiama 1'ori-
gine della. DC quale « partito 
demo&htjico', • popolare, anti-
/ascisfdY,'e;,ddp6 una a'cfitica 
esalta^ojle' della politick pra-
ticata'dallo'^scudd crociatb» 
negli scorsi decenni, indica i 
temi del suo «nuoto im-
pegno» sul piano internazio-
nale e interno, economico e 
sociale «secondo i principi e 
le garanzie della Costituzione 
repubbiicana ». 

La seconda parte si propone 
di suggerire alcune indicazio
ni di metodo per « Vuntta in 
seno alia DCn e a per elimi-
nare o ridurre ogni eccesso e 
ogni degenerazione delle cor
renti organizzate ». «r Ogni ade-
rente at principi qui esposti» 
dovrebbe. a tal fine, mettere 
a disposizione «degli orqani 
competenti del partito... gli in-
carichi e i mandati* attual-
mente ricoperti. affinche que-
gli stessi organi possano asse-
gnarli agli « iscritti piu adat-
ti» al di fuori dei calcoli delle 
varie correnti. 

I! terzo capitolo affronta i 
temi della linea politica. ed 
un suo largo stralcio era state 

pubblicato gia ieri dal nostro > 
giornale. In - esso, - dopo un 
formale apprezzamento e rin-
graziamento per «l'impegno» 
del governo Andreotti si costa-
ta che l'esperienza di centro-
destra ha trovato adifficolta 
ed - ostacoli crescenti». Si 
prende quindi atto della «di-
sponibilita» dlchiarata dal 
Congresso di Genova del PSI 
e si sollecita la formazlone 
della a maggioranza democra-
Uca piu omogenea e piu larga 
consentita dalla situazione pre-
sente», per giungere a «un 
impegno per tutta la durata 
della legislatura». Le propo-
ste e i voti dell'opposizione 
possono essere accolti, se sa-
ranno aggiuntivi e considera-
ti ,pQsitivament^,.d%lU..1coaU-% 
zfohe. , 

.La, quarta par^e. erumcjaj.l, 
problemi piu urgent! da af-; 
frontare. Tra questi, si indica 
la necessita di «svolgere te-
nace opera di prevenzione e 
di severa repressione contro 
il rinascere del fascismo e con
tro i turbamenti dell'ordine 
democratico e della leqalita 
repubblicana». Per determi-
nare la ripresa economica si 
sollecita la lotta all'inflazione, 
«tenendo conto dell'obiettivo 
primario dell' occupazione »; 
la mobilitazione di «tutte le 
energie e le organizzazioni di-
sponibili»; il coordinamento 
delle «iniziative dello Stato e 
dei privati secondo un piano 
pluriennale... democraticamen-
te definito dal governo e dal 
Parlamento con il concorso 
delle Regioni e nel confronto. 
con le organizzazioni impren-
ditoriali e sindacali », facendo-
« del •• problema del - Mezzo-
giorn'o il punto di riferimento • 
essenziale »; la necessita di fa-
vorire «la ginsta soluzione 
dei conflitti di lavoro e I'au-
toregolamentazione dello scio-
pero»; l'attuazione delle ri-
forme della casa. della sanita 
e della scuola. 

Dopo un accenno alia a revi-
sione dei codici e delle leggi 
connessen per rendere piu ef-
ficiente la giustizia. si affer-
ma l'esigenza che «I'ltalia me-
alio partecipi alia vita e ai 
benefici della Comunita euro-
pea » ed nall'esame obiettivo 
ed attento dei problemi relati-
vi ai ronnorti tra Europa e 
Stati Unitin. 

II documento. con un evi-
dente rifrrimento alle questio-
ni dH referendum sulla legee 
sul divorzio e della revisione 
del Concordato. enuncia infi-
ne l'inten7ione di « comviere i 
pafii P ali otti necessari per 
consolidnre In nace reliqiosa 
del popolo italiano ». 

sitivi» scaturiti dull'incontro 
di Palazzo Giustiniani, de
menti che « meritano i dovuti 
approfondimenti», cui nella 
serata ha poi dedicato il suu 
intervento il ministro dell'tn-
terno. 

Un particolare rilievo hanno 
assunto le riunioni delle cor
renti di sinistra per Vaccen-
tuata insistenza appunto su at 
cunt elementi della piattalor-
ma di intesa scaturita dalla 
iniziativa del senatore Fanfu-
ni. La riunione della Base, an-
data avanti sin quasi all'albn 
in un salone dell'hotel Aero-
port, ad Ostia. ha per esem
pio finito con lo stabilire una 
netta contrapposizione tra tu 
relazione di Forlani (net cm 
confronti e stata mamfestacu 
« aperta delusione ») e quaniu 
invece, come il cosi dctto « du 
cumento Fanfani». consenta 
« una svolta concreta verso it 
centro-sinistra ». Cib anche se 
umi eventuate adesione una-
nime ad esso pub «compor-
tare tl rtschio — ha detto Gru-
nelli — dell'tnquinamento tra-
sformistico ». 

Anche per questo, ha ag-
giunto I'on. Granelli, si giun-
ga o meno, alia fine, ad una 
lista unica, anoi non rinun-
ceremo all'obiettivo di costt-
tuire una maggioranza interna 
realmente omogenea che con
senta di superare un unani-
mismo equivoco e negativov. 
Da qui I'orientamento della 
Base di « accettare Vunanimi-
smo, purchi su un documen
to molto preciso » ma solo «a{-
lo'scopo di giungere successt-
xia\nente ad Una maggioranza 
realmepte'protesa verso il e'en-, 

• trti-sirirttra. '-'-'- • / ' >J 

'Una valutazione positivd'del 
documento, 'iopratttitto per la 
parte che sancisce la fine del 
centro-destra e la ripresa del
la collaborazione con il PSI 
(con la nulteriore garanzia 
del cambiamento alia segre-
teria del partito») 6 venuta 
anche dalla riunione di Forze 
nuove, svoltasi all'hotel Mi
nerva ed aperta da un duro 
attacco di Donat Cattin alia 
relazione di Forlani. 

«Se non fossimo andati a 
Palazzo Giustiniani — ha del
lo — ci troveremmo ora solo 
con quella e quindi solo con 
Valternativa dell'opposizione ». 
Secondo Bodrato, certe «per-
plessita che ci sono ancora» 
non riguardano tanto il docu
mento quanto il « come garan-

« ci'6 che conta e il contenuto 
> pomico^4teU'iniesa »; come Mi 
' si vdda'alrelezione del'ttinsi-
glio nazionale (una lista, come 
ha proposto il senatore Fan
fani; piu liste, come sostiene 
la Base) «e problema del tut-
to irrilevante ». 

Questa opinione alimenta 
ora una ipotesi che affiora da 
piu parti. Se non si giunges-
se al listone con mozione uni
taria, e invece ad una plura-
lita di liste corrtspondesse una 
pluralita di documenti, allora 
la continutta del discorso po
litico aperto dall'iniziativa di 
Fanfani verrebbe affidata alia 
approvazione di un odg co
mune tra le forze che si ri-
chiamano appunto alia validila 
della piattaforma programma
tica definita a Palazzo Giusti
niani. ' 

Del resto, ha detto Moro al-
la:rtunidne-della sua corren--
tey'b'' pfoprlb ' questa -intesa 
(chi '«tascia '••sperare in una 
soluzione'unitarian) sad'in-
durci a non mantenere quel
la posizione politico di pole-
mica che avevamo sino a ieri 
sostenuto ». « Anche perchi — 
ha aggiunto Moro — dobbia-
mo constatare che sulla linea 
sulla quale noi ci battiamo da 
parecchi anni sta ora conver-
gendo una larga parte del par
tito ». 

Da registrare anche una riu
nione della corrente di Nuove 
cronache svoltasi all'hotel Uni-
verso ed in cui i stata no-
tata Vassenza di Forlani. 
Per Voccasione, Fanfani ha 
confermato alcune espressioni 
di formale apprezzamento per 
la relazione del segretario 
uscente che ad ogni modo ha 
detto di non aver nemmeno 
vista, prima che fosse tetta in 
congresso da Forlani. 

Nella serata di ieri Fan
fani si e poi inconlrato con 
Moro. Colombo e Marcora. 
Un altro colloquio il presi-

dente del Senato ha avuto 
con Rumor, Piccoli e Tavia-
ni. Con riferimento solo al-
I'incontro con i capi dorotei, 
un dispaccio dell'Agenzia Ita
lia ha precisato che « si e di
scusso del problema della 
presentazione delle lisle per 
I'elezione da parte del con
gresso dei consiglieri nazio-
mdi». , • , 

L'unica corrente che si ' & 
per ora li mi tata a consulta-
zioni di carattere organizzati-
vo e quella di Impegno demo
cratico. che fa capo ad An
dreotti e Colombo. 11 rinvio 
alia serata di oggi di una pri
ma assemblea dei delegati ap-
pare come sintomo eloquente 
della divaricazione tra i due 
leaders che ad ogni modo si 
sono visli ieri pomeriggio 
per decidere che I'uno (Co
lombo) tntervenga stasera nel 
dibatttto, e che I'altro — co
me d tradizione per i presi
dent t del consiglio — lo fac-
cia all'ultimo, subito prima. 
della replica di Forlani. La 
divartcazione e parsa accen- ~ 
tuata da una per ora isolata 
dichiarazione dell'on. Mazzari-
no (organizzatore della corren
te e uomo molto vicino a Co
lombo) secondo il quale il do

cumento proposto dal senatore 
Fanfani che sancisce la fine 

*del governo Andreotti e aac-
1 cettabile » e « pud trovare una 
pressochi totale rispondenza 
nel documento concluaivo del 
congresso». - — 

Da registrare inline moltl 
apprezzamenti positivi al di
scorso di Rumor non solo da 
parte dei dorotei (Sarti, Ga-
va) ma anche di esponenti 
di altre correnti:. di Sonera-
ro (fanfaniano),-dt Foscht 

j (Forze Nuove), De Mlta. Gra
nelli e Galloni (basisti) e Qui 
(morotei). Apprezzamenti an
che da parte socialdemocrali-
cu (il vice-segretario Pietro 
Longo) e socialista. Vittorel-
li, della direzione del PSI, 
ha in paiticolare sottolineato 
che I'intervento e positivo\ 
«perchi, contrariamente al-K 

Von. Forlani che si era Umi-
"tato a guardare indietro con 
una relazione puramente re-
trospettiva, I'on. Rumor ha' 
guardato avanti, fissando una 
prospettiva e quella scelta 
prioritaria e pregiudiziale» 

del confronto coi socialist! che 
invece S stata « deliberatamen- > 
te elusa da Forlani». , - ' 

Giorgio Frasca Polara 

Aperto a Viareggio il congresso dell'organizzaziono 

Iniziative del Coop-Italia 
contro Faumento dei prezzi 

Rispondere positivamente alle richieste de I mondo del lavoro - Intese con I commer-
cianti associati - II ruolo della cooperazione agricola - La relazione di Checcucci 

Dal nostro inviato 
, VIAREOGIO. 7."* 

II problema del carovita e 
•ll'ordine del glorno ed e piu 
che mai drammatico. La coo
perazione dl consumo si e 
battuta in prima linea nel 
contrastare il vertiginoso au-
mento del prezzi e pur sen
za nascondersi. che esso k le
gato a fenomenl strutturall dl 

: vasta portata internl ed In-
> ternazlonftli, si e sforzata dl 
, Individuare una piattatorma 
dl richieste di lmmedlata e 
possibile applicazione. > .• 

I puntl dl questa piattafor-
ma sono stati ricordati dal 
compagno Fulco Checcucci 
nella relazione con la quale 
sono stati Introdotti 1 lavori 
della XXVII assemblea del 
Coop-Italia, in corso di svol-
gimento dal pomeriggio di og
gi presso il salone del Casi-
nb Principe dl Piemonte. -

Essl possono essere • cosl 
riassunti: 1) esenzlone dalla 
IVA dei generi dl piu largo 
consumo; 2) estensione del po-
terl del CIP e dlvleto all'indu-
stria dl au men tare 1 llstim 

II giudizio sulla relazione di apertura del Congresso dell'EUR 

II fallimento di una politica 
nei commenti della stampa 

Rilevata da numerosi giornali la diversifa di accenti e di contenuti Ira il di
scorso dell'on. Forlani e gli orientamenti espressi nella riunione di palazzo 
Giustiniani - La Malta contrario a soluzioni prowisorie della crisi di govemo 

vurito spirito. 4el dwupitfrj-:*)hfr60;l!aitta>7iotte a palazzo 
fci^&-jmas,i attenuate , toprecongressuale» discusso , Giustiniani e ad attestarsi, o 
, i ^ f r t S ® g ? % ^ i $ irnSTia riunlonl^ei c a p l : ? t f o t ^ ^ ^ f S M ^ e r d i i r e di av-

La relazione con la quale 
Ton. Forlani ha aperto mer-
coledi i lavori del Congresso 
nazionale della DC e stata ie
ri variamente commentata 

, djQla stampa ;l^lana/jNum«t-

, BaEfcCauti 

douo ruolbTattuale" del "segW 
tario presentatosl dimissiona-
rio al Congresso. Ma e soprat-
tutto da rilevare che quasi 
tutti 1 giornali hanno guar
dato alia relazione forlaniana 
assumendo. " come punto di 
confronto. gli orientamenti 
emersi nella riunione di mar-
tedi sera tra i leaders di tut
te le correnti democristiane 
nello studio dei senJ* Fanfa
ni a palazzo Giustiniani. 

Cosl La Stampa di Torino. 
sotto un titolo allusivamente 
polemico (((Forlani i dimis-

• sionario, difende ancora An
dreotti»), dopo aver ricorda-

! to <f I'accordo di massima 
rag giunto a palazzo Giustinia
ni », nota che « tuttavia, il se
gretario democrisliano non e 

; ajaparso-^dei tutt6,~convfnto ». 
; anche se clrcoscrly^.*rale:'dis-. 
'. senso alia question^ .deti'op-
. portunita o meno di iin'im-

medlato ritorno alia collabo
razione governativa con * il 
PSI. Egll a preferisce — scr'-
ve 11 quotidlano torinese — 
un governo di transizione, ap 
poggiato all'eslerno dal PSI, 
dwersamente dall'accordo tra 
Fanfani, Moro. Rumor e gli 
altn captcorrente». In - so 
stanza. La Stampa da grande 
risalto a questa intesa di 
massima. titolando a tutta 
pagina « Una svolta per la po 
lilica italiana», e segnalando. 
nel commento, che nun pun 
to molto importante riguarda 
Vautonomia della maggioran 
za senza delimitazione» ch* 
«/u lo scoglio dei passali go-
verni di centro sinistrar>. 

Mentre il Corriere della Se 
ra sostiene che * Forlani non 
ripresenta la sua candidatu 
ra aprendo la strada all'"ope-
razione" Fanfani», La Na 
zione di Firenze osserva in

vece che «f?j pratica Forlant, 
in un rassegnato discorso di 
addio, non ha mutato nulla 
della sua tmpostazionen e cha 
le sue tesi vnon corrispon-

,ttono del tutto alia lettera m 

rente dc. 
• II Tempo dl Roma, di cut so
no note le tenderize conserva-
trici e reazlonarie, si spinge 
rino ad attribuire alia rela
zione di Forlani un intento 
quasi ricattatorio nei confron
ti degli altri esponenti del 
suo partito. parlando dl un 
tmonito che egll ha lancia-
to... al congresso e all'intero 
partito». E 11 quotidlano ro-
mano sottollnea In particola
re le espressioni di solidarie-
ta rivolte dal segretario de-
mocrlstiano ad Andreotti e al 
suo governo. • > 

Sulla stessa linea'si e posto 
il Resto del Carlino di Bolo
gna, il quale scrive che « For
lani ha creduto tuttavia di 
ammonire i suoi colleghi a 
considerare le difftcolta el 
rischi che presenta Voperazte 
he a cui la DC sembra ormai 
decisamente avviatav. A sua 
volta il quotidlano del MSI, 
rlferendosi allintesa di mas
sima di palazzo Giustiniani, 
parla rabbiosamente dl acol-
po di mano». 

Alia relazione del segretario 
dc, VAvanti! dedica un reso-
conto polemico, mentre nel 
commento ai lavori congres
suali il quotidlano socialista 
rileva che a gia nella relatio
ne di apertura di Forlani*. i 
apparso abbastanza stridente 
il contrasto tra le enunciazio-
ni del segretario politico della 
DC — che ha ribadlto punto 
per punto la tematica della 
KcentralHan e la difesa del 
governo Andreotti — e gli in-
dirizzi lungo i quali — a quan
to i dato sapere — ai articola 
il documento politico esami-
nato e discusso nel corso del
la riunione di palazzo Giusti
niani ». 

Molto diverso e il giudizio 
del quotidiano cattolico mila-
nese Avvenire, secondo il qua
le vi e stato, nella relazione di 
Forlani, «/a propensione ad 

,fivitare^ attriti .con quanto e 

vicinarsi il piii possibile. sul 
nuovi indirizzi. Tutto cib im-
plica naturalmente anche una 
rinuncia alia segreteria ». 

IA MAI FA 
LM DALiA — Commentando 
in un discorso ad Aosta i la
vori - del Congresso democri-
stiano. il segretario del PRI 
ha affermato che « i massimi 
dirigenti della DC sembrano 
essersi resi conto della dram-
maticita della situazione in 
cui i il Paese e si mostrano 
decisi a trovare, intorno a un 
programma concreto, Vunita o 
la maggioranza necessarie per 
af frontare la situazione». Do
po aver accennato al problemi 
di politica economica ed a 
quelll della liberta e dell'obiet-
tivita' . deirinformazione. '•• La 
Malfa ha ausplcato che su 
questi problemi * si. crei una 
larga convergenza tra le forze 
politiche in maniera da asst-
curare I'esistenza di un gover
no autorevole, stabile ed effi-
cientev. I" repubblicani — 
egli ha aggiunto — a si augu-
ratio altresl che nessuno pensi 
a soluzioni prowisorie o tran-
sitorie, di fronte a un autunno 
che pub diventare assai diffi
cile. Bisogna avviarsi diretta-
mente a un governo di cosid-
detta legislatura ». Con queste 
parole. La Malfa ha accennato 
polemicamente alle voci se
condo le quali da parte di al
cuni dirigenti democristiani si 
intenderebbe dare una soluzio
ne interlocutoria. o addirittu-
ra « balneare ». alia imminen-
te crisi del governo di centro-
destra. 

II congresso dc alia ricerca di una prospettiva politica 
(Dalla prima pagina) 

« oggi piu ferma e decisa che 
mat, e perche sentiamo che 
nella debolezza delle istituzio-
ni. nella stessa fragilita o in-
certezza di talune component! 
cssenziali dell'ordinamento, 
qualsiasi indugio da parte no-
atra sarebbe esiziale ». 

A proposito di questa « fra
gility* Rumor ha accennato 
tra I'altro al difficile decollo 
delle Regioni dicendo che es
so « francamente non puo sod-
disfarci a pieno». 

Tra gli altri nodi da sclo-
gliere (pubblica amministra-
zione, informazione, casa, Sa
nita, assistenza) Rumor si e 
soffermato In particolare su 
quelli della scuola. della poli
tica economica, della program-
mazione e del Mezzogiorno 
affermando che occorre « coin-
volgere sempre piu tutte le 
forze produttive del paese», 
compres! vsindacati e impren-
ditoria, in una politica di 
piano e di riforme. -

Una sottolineatura partico
lare e stata dedicate da Ru
mor airimpegno europelstlco 
dell'Italla per raflorzare il 
processo dlstensivo in corso 
c affinche I'Europa dei nuve 
• prenda in pugno la condot-
ta delle relazioni con l'Ame-
ric*», identiflcandosi all'in-
terno dell'alleanza atlantlca 
« come un corpo politico iden-
ttflcabile e lnfluente, capace 
m rappresentare e dilendere 

gli tnteressi europe;». 
Nella parte conclusiva del 

suo discorso Rumor e tomato 
ai problemi del confronto con 
le forze politiche con due 
importanti affermazioni: 1'una 
per una scelta di collabora
zione con il PSI. € quale che 
sia la forma, purche garantita. 
ed esplicita>; l'altra nei con
front! dei rapporti col nostro 
partito. 

« II Partito comunista — ha 
affermato Rumor — e una 
realta con la quale dobbiamo 
fare i conti, con la quale 
dobbiamo conf rontarci». si 
tratta, naturalmente. «di un 
rapporto polemico di netta 
contrapposizione ideale e po
litica ». ma «Tampiezza c la 
complessita del fenomeno co
munista e la sua minaccia non 
consentono una definizione 
sbrigativa di questo rappor
to ». «II Partito comunista — 
ha aggiunto Rumor — ha un 
peso per i consensi che rap-
presenta e per ie richieste che 
porta avanti». Concludendo 
questa parte del suo discorso, 
Rumor ha constatato, in modo 
francamente autocritico: « rer-
rore e credere che si possa 
battere un partito che fa po
litica senza una politica». 

II discorso del ministro de
gli Intern! si e concluso sulla 
rinnovata dichiarazione dl dl-
sponiblllUi dei dorotei per la 
verifica delle possiBUlt* dl col-
laborazlone con il PSI, da por-
Ursl avanti insieme al PSDI 
• al PRI. 

L'intervento di maggior ri
lievo della mattinata era sta
to quello dell'on. Galloni, uno 
dei principali esponenti deila 
sinistra di Base. Tre sono 
stati gli elementi fondamen-
tali del discorso. uno dei piu 
seguiti ed applauditi dell'inte-
ra seduta: i motivi della sod-
disfazione delle sinistre dc 
per la piattaforma di intesa 
concordata fra le correnti; i 
contenuti politici reali che 
devono dar corpo ad una li
nea politica nuova; le per-
plesslta della Base per quan
to riguarda la proposta di 
una lista unitaria che com-
prenda tutte Ie correnti del
la DC. 

Dopo aver affermato che 
nessuno piu delle sinistre dc 
pub compiacersi della « inizia
tiva autorevolmente presa den-
tro il nostro partito » per un 
cambiamento di linea politi
ca, Galloni ha affermato che 
ora occorre «uno si'orzo di 
chlarezzan sui contenuti di 
questa politica, «Che di una 
linea politica nuova si tratti 
— ha aggiunto — credo che 
non vi possa essere dubblo», 
come risulta anche dalla re
lazione di Forlani «che a me 
e parsa rlvolta prevalentemen-
te a concludere ed a Rlustift-
care, con grande dignita e per
sonale coerenza, la recente 
passata esperienza prima che 
si possa guardare airimpe
gno futuro*. 

Data per acontata la fine 

I del governo Andreotti che 
«trova in questo congresso il 
punto di arrivo naturale del-

! la sua esistenza*. Galloni ha 
j definito «improponibile > nel

la fase attuale qualsiasi tipo 
di centrismo caratterizzato 
dalla collaborazione con i li-
berali. fosse pure nella forma 

! aggiornata del pentapartito. 
j Al contrario oggi. ha soste

nuto Galloni, ritorna ad emer-
I gere la validita storica della 
j intuizione che porto undici 

anni fa alia prima esperienza 
I di centro-sinistra: quella cioe 

del ruolo insostituibile per la 
democrazia italiana di un par
tito come il PSI. 

Le cause del fallimento del
la prima esperienza di centro-
sinistra sono state a questo 
punto indicate dal leader ba-
sista nella incapacity «di da
re la risposta sufficiente ai 
problemi nuovi che si anda-
vano ponendon: in piimo luo-
go alia domanda di un allar-
gamento degli spazi di liberta 
e di potere che veniva avan-
zata dai giovanl e dal movi-
mento opersio. 

Le responsabilita di quel 
fallimento sono state attribu
te da Galloni prlncipalmente 
alia DC, che non riuscl a con-
trapporre al preoccupante au-
mento del voti fascistl e alia 
ondata di vlolenza squadristi-
ca, la risposta che lo stesso 
De Gasperl fu capace dl dare 
nel '51, non arretrando sulla 
strada delle concession! alia 
destra, ma preaenUndo la DC 

come «il partito di centro che 
marcia verso sinistra*. 

Per attuare la svolta oggi 
necessaria, la DC deve darsi 
una maggioranza interna la 
piu vasta e compatta possibi
le — ha detto a questo punto 
l'esponente della Base, affron-
tando il problema deH'assetto 
del partito — ma questa mag
gioranza, alia quale la sini
stra si dichiara disposta a par-
teclpare, deve basarsi su un 
reale accordo politico. Gallo
ni ha sollevato a questo pro
posito « perplessitk e preoccu
pazioni» riguardo alia pro
posta di « una lista anche for-
malmente unitaria*. nel mo-
mento in cui sussistono an
cora, nella DC. posizioni diver
se e lontane; ma ha concluso 
dichlarando che «indipenden-
temente dall'atto formale del
la lista*. il consenso della 
sua corrente « per far muove-
re la situazione c'e. la no
stra volonta di collaborazio
ne e di partecipazione pure ». 

Piu accentuate e parsa 1'op-
poslzione alia lista unica nel-
I'intervento di un altro rap-
preaentente della Base, De 
Poll, che ha sostenuto l'esi
genza di un c libera dialogo* 
interno, nel rispetto delle sln-
gole posizioni. 

Sempre nella mattinata ave-
va preso la parol* fra gli al
tri II fanfanlano Bollettleri. 
per sostenere che «ofgi la 
cos* piu imporUnte * la ri
presa del dialogo con il PSI», 
polcM «nelle eondizioni at-

tuali non 6 piu possibile con 
j tinuare nell'equiroco di una 

formula centrista*. 
Accent! di nostalgia per la 

• centralita* — con un vela-
to rimprovero a Forlani per 
ave me cancellato qualsiasi ac
cenno dal suo rapporto — so
no venuti invece da destra. 
nell'intervento dell'on. Maria 
Pia Dal Canton, la quale ha 
anche proposto. per owiare 
agli « inconvenienti» di una 
maggioranza risicata come 
quella del centro-destra. piii 
rigide norme di disci pi ina nei 
gruppi parlamentari della DC. 

II centrodestra e la linea 
di Forlani sono stati aperta-
mente difesi in tutta una se
rie di interventi minor!, di 
vecchi notabili o di fedeli an-
dreottianl. Di Iorio ad esem
pio ha chiesto. come impegno 
programmatico per l'allenza 
con i socialist!, la realizza-
zione del fermo di polizia; 
Cassiani ha rivendicato l'auto-
regolamentazione dello scio-
pero; sulla stessa linea si 
e schierato De Cocci. Iozzel-
li ha spezzato una lancia a 
favore del govemo An
dreotti. 

I lavori della mattinata si 
er*no conclusi con un* pro-
post*. variamente interpret*-
te, presentet* da Clccardlnl, 
dl mettere al voti un* mozio
ne per l'elezlone diretta del 
•gretario del partito da parte 
del congresso, anzich*. come 
or* awlene, del consiglio na-
sksmle. 

senza previa autorizzazione 
del CIP stesso; 3) controllo 

«e manovra pubblica delle im-
portazioni dl came e dl altri 
generi fondamentall. -

«Anche sul problema delle 
Parteclpazlonl statali — ha 
detto il compagno Checcucci. 
— la cooperazione di consumo 
non si e limltata ad indivi
duare i grandi temi dl pro
spettiva, ma si e mossa e si 

, muove nella direzione di pro-
porre al governo una linea 
dl' Intervento Immediato sui 

., prezzi che veda un'azione co-
' mune tra cooperazione nel 
suo complesso (consumo, a-
gricola, associazionismo fra 
dettaglianti) e Partecipazloni 
statali per operazloni di ap-
provvigionamento e dl vendl 
ta, per intese di scamblo che 
incidano su « un pacchetto di 
fondamentali prodotti ». 

Un accordo in proposito e 
stato raggiunto tra le tre cen
tral! cooperative (Lega, Con-
federazlone e Assoclazione ge
nerate) e che nel prossiml 
giorni preciseranno in detta-
glio le richieste. Su questo 
problema — ha ribadito Chec
cucci — il Movimento coope
rative non consentira al go
verno. ne a questo ne a quel
lo che seguira, risposte elu
sive. 

L'incalzare del carovita la 
si che si moltiplichino le ini
ziative e le richieste di pre-
senza della cooperazione di 
consumo. In particolare da 
molti gruppi opera! dislocati 
in ogni parte d'ltalia, alia As
soclazione nazionale coopera
tive di consumo ed al Coop-
Italia perviene la richipsta di 
assicurare rifornimentl a co-
stituendi spacci aziendall. 

«Dobbiamo dare una rispo
sta a queste richieste. Ma dob
biamo essere chiari — ha det
to il presidente del Coop-Ita
lia — noi siamo contro solu
zioni operaistiche, sia dove e-
siste una cooperazione di con
sumo moderna, sia dove pen-
siamo di costituirla a tempi 
brevi. Nelle zone "difficili" in
vece non siamo alieni da Ho 
studiare, realisticamente, solu
zioni che pero non si ponga-
no su una via chiusa e corpo-
rativa ». 

Al Coop-Italia, che a que 
sta assemblea si e presentato 
con un bilancio senz'altro po-
sitivo (ha fatto acquisti per 
conto delle Cooperative asso
ciate per 110 miliardi e mez
zo di lire, un buon 15 % in 
piO rispetto al 1971), oltre alle 
questioni di un intervento im
mediato si ' pongono -anche 
quelle di piu lunga prospetti
va. riassumibili nella trasfor-
mazione dell'attuale rete di
stributive facilmente domina
te dalle grandi catene di su-
permercatl. ' 

Per incidere di piu in que
ste battaglla > che e politica 
ma che e fatta anche di inter
venti concreti, tesi a togliere 
spazio ai gruppi monopolist!-
ci. la cooperazione di consu
mo vuole darsi un vol to sem
pre piu moderno. E' stato co
sl posto 1'obiettivo di realiz-
zare centrl commercial! di 
prodotti alimentari e non ali-
menteri con un'area di ven-
dita non inferiore ai 2000 3000 
metri quadrati. 

Essl devono essere fatti — 
ha precisato Checcucci — non 
contro i dettaglianti. ma con 
i dettaglianti; in collegamen 
to con la cooperazione agri
cola, per far pagar ai consu 
matori il solo costo del ser-
vizio; per valorizzare i pro 
dotti genuini delle cooperati-

:ve agricole e di marchioCcop; 
- per essere gestiti dai soci con 
la partecipazione del perso
nale dipendente; per promuo-
vere piu valide iniziative (a bi
sogna dare risposte concrete 
ai IavoratorL altrimenti non 
ci seguono »> contro il caro-

, vita assieme ai sindacati, ai 
dettaglianti associati. alle Re
gioni. ai Comuni nel quadro 
di una programmazione con-
certate e assieme ad un go
vemo, diverso dall'attuale.che 
volesse concretamente cimen-
tarsi con questi problemi 

Infine. i rapporti con la coo
perazione agricola. che sono 
stati al centro della assem
blea deli'AICA svoltasi la scor 
sa settimana a Rimini, a Gia 
quelli esistenti non sono da 
buttar via: 20 miliardi a 11'an
no, un quinto circa del no 
stro fatturato. il 70 80 % d: 
quanto la cooperazione agri
cola ci mette a disposizione. 
Certo, dobbiamo fare di piii. 
Tuttavia bisogna fissare alcu
ne eondizioni, neU'interesse 
reciproco e della chiarezza». 

Checcucci tali eondizioni Ie 
ha anche elencate: I) tenere 
conto della forza raggiunta 
dal Coop-Italia e degli stru-
menti che si e dato; 2) tener 
conto dei problemi di merca-
to e di gestione; 3) una seria 
programmazione degli acqui
sti stabilendo prezzi. qualita 
ecc; 4) una costante e comu
ne azione promoz:onale e di 
verifica delle vendite per au-
mentarle nell'interesse dei 
consumatori e dei produttorl 
agricoli; 5) iniziative comuni 
fra Coop Italia e AICA e Ie 
due associazioni (ANCC e AN 

,CA) per combattere il caro
vita. 

AU'assemblea ' (400 delegati 
provenienti dalle varie regio
ni deU'Italia settentrionale e 
centrale) sono presenti i com-
pagni Silvio Miana, presiden
te della Lega (per domani 6 
previsto un suo 'ntervento). 
Giulio Spallow presidente del-
1'Associazione nazionale coo
perative di consumo con il 
vice presidente Guarnieri, Vai-
do Magnani presidente del 
FTNCCOPER, rappresentanti 
deli'AICA del GONAD. Bemar-
dinl. presidente deil'ANCA. 
MinghetU, vice presidente del
i'AICA, Gombl. direttore com-
merclale del GONAD e Albert 
Schone. segretario generate 
dell'Eurocoop. L'assesore Be-
nedettl ha porteto II saluto 
deU'amministrazione comuna-
le di Viareggio. 

Romano Bonifacci 

Aumenterebbe la quota rlservata al petrollerl 
, - ' - » 

Prezzo della benzina: 
adesso si parla di 
ridurre le imposte 

Negli ambienti governativi 
si e tornati a parlare ieri del-
l'aumento del prezzo della 
benzina e degli altri carburan-
ti. II ministro dell'industria, 
Ferri, a quanto si e appreso, 
avrebbe nuovamente inslstito 
sulla necessita che una simile 
misura. di evidente carattere 
politico, non dovrebbe essere 
adottata dal Comitato inter-
ministeriale prezzi ma dall'in-
tero governo. In ogni caso il 
provvedimento dovrebbe esse
re preso con il consenso e lo 
avallo del presidente del Con
siglio dei mlnistri ancora in 
carica, on. Andreotti. Secondo 
informazioni d'agenzia, inol-
tre, «aU'interno della compa-
gine governativa e emersa una 
proposta di aumento diversa 
da quella studiata dalla com-
missione prezzi: in pratica, se
condo tale proposta sostenuta 
da una «minoranza di mlni
stri » tra i quali quello del
l'industria, quello dell'Agri-
coltura e quello dei Lavori 
Pubblici, l'adeguamento ai 
maggiori costi petrollferi do
vrebbe essere attuato, almeno 
in parte, col ricorso alia defi-
scaltzzazlone». In tal modo, 
comunque, verrebbero accolte 
le richieste dei petrolieri per 

i quail aumenterebbe 11 pro-
fitto. ,, . 

Contro l'aumento del presto 
della benzina, fe intervenut* 
in tan to il presidente dell'Au-
tomobile Club d'ltalia, Filippo 
Carpi De Resminl con una let
tera ad Andreotti. 

Carpi De Resmini sottollnea 
innanzitutto che «il Paese, 
che vive in un momento eco
nomico assai delicato, neces
sita di interventi atti a in* 
vertire la splrale inflazlonl-
stica non gia di ulteriori ina-
sprimenti fiscall tanto piu in 
un settore», come quello dei 
prodotti petroliferi. «diretta-
mente incidente sul costo del
la vita». 

De Resmini ricorda che dal 
10 novembre 1966 al 30 marzo 
1973. e derivato aU'erario, in 
seguito ad una serie di prov-
vedimenti fiscal! « un maggior 
introito complessivo di 1888,7 
miliardi». Pertanto gli incre
ment! dl costo nelFintero ciclo 
petrolifero «andrebbero fron-
teggiati con opportune rldu-
zioni del carico fiscale », tenu-
to conto che dal «1963 ad og
gi il prezzo della benzina h* 
subito in Italia aumenti per 
complessive 53,9 lire al litro ». 

Manifestazione unitaria nella fabbrica 

Assemblea antifascista 
dei lavoratori al Nuovo 

Pignone di Firenze 
L'iniziativa promossa dal consiglio di fabbrica con 
I'adesione delle sezioni aziendali di PCI, PSI, DC 
e dei sindacati - Presenti il presidente della Pro-
vincia e La Pira - In vn documento affermata Tesi-

genza di una politica di riforme 

Dalla nostra redazione 
\ 

FIRENZE, 7. 
I lavoratori del Nuovo Pi

gnone di Firenze hanno rinno-
vato il loro impegno unitario 
antifascista con una manife
stazione — svoltasi aU'interno 
dello stabilimento — con la 
quale, rifiutando ogni caratte
re commemoratlvo. si e volu
te ribadire l'esigenza dl una 
azione decisa volta a com
battere il neofascismo e la 
eversione, avviando una poli
tica di profondo rinnovamento 
del paese. - - -AH-T , . •> >; 
"̂ La manifestazione ' — pro
mossa dal consiglio di fab
brica, con I'adesione delle se
zioni aziendali del PCI, PSI e 
DC, dell'Anpi. della Regione, 
della Provincia e del Comune 
di Firenze. della Federazione 
CGILCISLUIL e della FLM 
— ha concluso solennemente 
la raccolta delle firme alia 
petizione popolare dell'Anpi 
contro la rinascita del fasci-
scismo e la mostra allestita 
nella mensa, che abbraccia il 
periodo che va dagli scioperi 
del *44 (che videro la depor-
tazione di otto lavoratori del 
Pignone. quattro dei quali mo-
rirono nei camp'; di sterminio 
nazisti) alia Liberazione. 
'AU'assemblea erano presen

ti. oltre alle centinaia di ope-
rai. di tecnici. di impiegati 
dello stabilimento. i rappre
sentanti delle organizzazioni 
sindacali, membri della dire
zione. il presidente della Pro
vincia di Firenze Tassinari e 
il prof. Giorgio La Pira. 

II compagno Giorgi a come 
del consiglio di fabbrica, ha 
dato lettura di un ordine del 
giomo (approvato all'unanimi-
ta) nel quale, dopo avere sot
tolineato il carattere di lotta 
delle celebrazioni del 23 spri
te e del 2 giugno che hanno 
visto quest'anno un rinnovato 
impegno delle forze democra-
tiche a combattere i rigurgi-
ti neofascisti e i tentativi ever-
sivi, si rileva come alia con-
danna politica e morale 
espressa dal parlamento con
tro Almirante e il neofasci
smo, debba seguire un preci
so impegno volto a tagliare 
i fili deH'omerta e delle conni-
venze che hanno reso possibi
le la stratcgia della tenslone 
che ha avuto il suo cardine 
nella ctrama nera». 

Per questo h necessaria un* 
azione decisa contro chi, den; 
tro e fuori l'apparato dello 
Stato, dimostra debolezza, in-
dulgenza con le forze reazlo
narie fasciste. L'appello sotto-
line* ancora come il fasci
smo vero si* quello che si 
annida nelle forze politiche ed 
economlche che manovrano e 
armano 11 neofascismo per 
creare un clima dl tenslone 
e di paura teso * resteurare 
vecchi equlllbrt nelle fabbri-
che e nel paese che le lotte 
sindacali hanno modificato e. 
per questo, si aiferm* 1* ne

cessita di un impegno che og
gi deve manifestarsi nella lot
ta contro quei privilegi e in-
teressi che la Resistenza voi
le abbattere. II rilancio della 
politica delle riforme — con
clude l'appello — e quindi la 
via obbligate da percorrere 
per sciogliere i nodi che impe-
discono uno sviluppo civile. 
sociale. democratico del 
paese. 

Subito dopo si e formato un 
corteo che ha deposto una co
rona nella lapide posta aU'in
terno dello stabilimento che ri
corda i caduti degli scioperi 
del '44 e della lotta partigi*-
na. Questa volonta antifasci
sta e di rinnovamento del pae
se costituisce una costante 
dell'azione dei lavoratori del 
Nuovo Pignone che si ritrova 
anche nel documento che le 
sezioni aziendali della DC. del 
PCI e del PSI hanno appro
vato e discusso all* vigili* del 
2 giugno e nel quale dopo 
avere affermato l'esigenza di 
stroncare la trama reazion*-
ria e fasciste, si sottolinea 1* 
urgenza di realizzare un nuo
vo equilibrio politico fondato 
sul piu largo consenso popo
lare che, al di la delle for-
mule. sappia affrontarc e it-
solvere la crisi drammatie* 
del paese. 
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COMUNE di 

CASHLFIORENTINO 
PROVINCIA DI FIRENZ* 

OGGETTO: Avviso di depe» 
sito, nella Segreteria comu-
nale di Casteifiorentino, del 
Piano Regotatore general* 
del Comune. 

IL SINDACO 
Vista la deliberazione della 

Giunta Regionale Toscana 
n. 1104. in data 27 febbraio 
1973. pubblicata sulla Gazzt^ 
ta Uificiale n. 136 del 26 mag-
gio 1973, con la quale viene 
approvato il Piano Regolator* 
ienerale del Comune di Ca
steifiorentino; 

Visto Tart. 10 della legge 
17 agosto 1942, n. 1150 e suc
cessive modificazioni; 

» - RENDE NOTO 
che - la deliberazione della 
Giunta Regionale Toscana 
n. 1104. in data 27 febbraio 
1973, unitamente agli elabo-
rati ad essa allegati e for-
manti il Piano Regolatore 
generate di questo Comune. 
e da oggi depositete nella 
Segreteria comunale, * libe
ra visione del pubblico, per 
tutto il periodo di validita del 
Piano predetto. 
Casteifiorentino, 11 11 giugno 
1973 

IL SINDACO 
(Mario CieaT) • 
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